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Après 3 morts par fusillades en 1 mois, le
Contrat de Sécurité entre Avignon et l’Etat
tombe à pic

Pas moins de 16 pages pour ce « Contrat de Sécurité Intégrée » co-signé par la Préfète de
Vaucluse,  Violaine  Démaret,  la  Maire  d’Avignon,  Cécile  Helle,  le  Procureur  adjoint  de  la
République, Stanislas Vallat et la Directrice académique, Claudie François-Galin.

Pour  cette  signature  officielle  en  présence  des  services  des  trois  polices  Nationale,  Judiciaire  et
Municipale, la Maire d’Avignon insiste : « Il faut une approche globale pour lutter contre l’insécurité,
nous devons agir ensemble, main dans la main, avec l’Etat. C’est d’ailleurs ce que nous faisons depuis
longtemps, on l’a vu pendant les manifestations des Gilets Jaunes, et des Antivax, mais aussi au cours de
moments plus festifs comme le festival où nous bénéficions de renforts d’effectifs. Nous allons d’ailleurs,
d’ici 2024, recruter 12 agents supplémentaires pour notre police municipale qui seront donc au nombre
de 120 pour renforcer l’îlotage, créer un poste de communication avec la Police Nationale et dédier un
agent à la prévention en milieu scolaire. »

« Il faut une approche globale pour lutter contre l’insécurité, nous devons agir ensemble,
main dans la main, avec l’Etat. »
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Cécile Helle, Maire d’Avignon

Cécile Helle rappelle que « Nous avons amplifié les horaires des brigades de nuit jusqu’à 5h du matin,
7j/7 pour assurer la sécurité des Avignonnais. Nous allons aussi créer un poste de nuit mutualisé avec la
PN, ‘Le Blé de Lune’ à Montfavet qui coûtera 500 000€ et nous allons moderniser les équipements de nos
agents avec des pistolets semi-automatiques, un nouveau système de radio-communication, 50 caméras-
piétons  supplémentaires,  le  renouvellement  de  la  flotte  de  véhicules.  Aux  164  caméras  de  video-
protection qui équipent déjà la voie publique et aux 120 face aux bâtiments publics, vont s’ajouter d’ici
2026, plus de 70 caméras.

La Maire d’Avignon ajoute : « La police municipale se déploie différemment, au Pont des 2 Eaux, elle est
plus près de la population, à côté du centre commercial, pareil à St-Chamand aux alentours du Stade
Nautique, du tramway. A La Barbière, La Maison de la Justice joue à fond son rôle d’acccueil, d’écoute et
de conseil pour les riverains, souvent peu informés de leurs droits, notamment les femmes victimes de
violences intra-familiales ».

« Nous n’avons pas la prétention de tout régler, d’éradiquer tous les trafics de stupéfiants, le
narco-banditisme ne diminuera pas tant qu’il y aura des consommateurs de drogue. Mais
nous les traquons sans relâche. »

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

C’est ensuite au tour de la Préfète d’intervenir dans cette Salle du Conseil Municipal d’Avignon pour
parler de « Réelle coproduction de la sécurité entre l’Etat et la ville d’Avignon. Ce dispositif a été lancé
en octobre 2021 par mon prédécesseur, il s’ajuste au fur et à mesure avec des actions concrètes, mises
en cohérence avec la justice, l’éducation nationale, la politique de la ville. La présence humaine de la
police sur le terrain est indispensable pour rassurer la population. Nous n’avons pas la prétention de tout
régler, d’éradiquer tous les trafics de stupéfiants, le narco-banditisme ne diminuera pas tant qu’il y aura
des consommateurs de drogue. Mais nous les traquons sans relâche. Nous avons même un chien aux
stupéfiants pour les débusquer. 3 morts en un mois à Avignon liés aux règlements de comptes entre
bandes de trafiquants, 3 jeunes sur le carreau, abattus à coups de kalashnikov. En 2021 nous avions saisi
33kg de résine de cannabis, en 2022, 160kg. Pour l’héroïne nous sommes passés de 4kg à 6,3kg, nous
avons aussi dressé 150 amendes forfaitaires individuelles aux consommateurs. L’Etat a accompagné
l’installation de caméras de video-protection à hauteur de 170 000€, c’est un investissement historique
pour déstabiliser les traficants jour et nuit. »

« Le tribunal a la main lourde, elle ne tremble pas, les condamnations fermes tombent.“

Stanislas Vallat, Procureur Adjoint de la République
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Le Procureur Adjoint de la République, Stanislas Vallat insiste : « Le tribunal a la main lourde, elle ne
tremble pas, les condamnations fermes tombent. Le meurtre du Commandant Eric Masson le 5 mai 2021
nous a tétanisés dans un 1er temps, mais il a encore plus motivé nos 650 policiers nationaux. En 2022,
nous avons interpellé 450 individus mêlés aux trafics de drogue, il y a eu une progression de 20% des
comparutions immédiates à l’issue de leur garde à vue ».

« A chaque match, nous nous adaptons »

Emmanuel Desjars de Keranrouë, Directeur Départemental de la Sécurité Publique

Autre situation qui lie encore davantage policiers nationaux et policiers municipaux à Avignon, les après-
matchs de la Coupe du Monde de football, avec une forme de liesse débridée suivie d’échauffourées.  »
Dimanche soir, avec les 150 policiers nous avons procédé à 80 interpellations lors de violences. Hier, à
l’issue de la victoire du Maroc sur l’Espagne, certains jeunes marocains ont voulu fêter leur qualification
pour les 1/4 de finale et remonter nos Champs-Elysées à nous, la Rue de la République. Nous les avons
bloqués aux remparts pour qu’ils ne brisent pas les vitrines des boutiques de l’intra-muros, mais comme
ils n’ont pas cessé de nous insulter et de nous lancer des projectiles en tous genres nous avons dû utiliser
des gaz lacrymogènes pour les disperser. A chaque match, nous nous adaptons » explique paisiblement
mais fermement le patron de la Direction Départementale de la Sécurité Publique, Emmanuel Desjars de
Keranrouë. On verra ce qui se passera dans les jours qui viennent avec les équipes qui se qualifieront
jusqu’à la finale, le dimanche 18 décembre au Qatar. Les policiers ont sans doute pas mal de travail en
vue pour maintenir l’ordre et la tranquillité des avignonnais.

La Région Sud mobilise 2 millions d’euros
pour garantir la tenue des festivals d’été
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Depuis plusieurs semaines, le débat est vif autour d’une possible mise en péril de l’organisation
des festivals, en raison de la mobilisation exceptionnelle des forces de police, de gendarmerie
et de sécurité pendant la période des Jeux Olympiques 2024 en France. Le Gouvernement
œuvre à trouver les meilleures solutions pour faire coexister ces deux enjeux. Renaud Muselier,
président de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur, président délégué des régions de France,
entend apporter le soutien de sa région dans cet effort.

Avec près de 1 000 festivals par an, la région sud accueille chaque été des emblèmes européens de la
culture : le Festival d’Avignon, les Chorégies d’Orange, le Festival d’Aix-en-Provence, les Rencontres de
la Photographies d’Arles, le Festival International de Piano de la Roque d’Anthéron… Ces évènements
artistiques reçoivent chaque année plus de 2 600 000 spectateurs du monde entier et motivent près de
35% des séjours touristiques sur le territoire avec des retombées culturelles, sociales et économiques
indispensables.

L’organisation des Jeux Olympiques d’été en France, y compris dans la région Sud qui accueillera les
épreuves de voile et de football, pose une difficulté en matière de couverture sécuritaire. Pour cette
raison,  Renaud Muselier,  président de la  région Provence-Alpes-Côte d’Azur,  président délégué des
régions de France, a déclaré mobiliser 2M€ pour garantir la tenue des festivals d’été.

« En 2024, sur les 10 millions d’euros engagés chaque année par la Région pour la sécurité, 2 millions
d’euros  seront  spécifiquement  dédiés  aux  organisateurs  de  festivals  et  aux  communes  pour  leur
permettre de sécuriser leurs évènements en faisant appel à des structures privées, en renforçant leurs
polices municipales ou en permettant l’achat de matériels de sécurisation et de prévention. Ces crédits
seront prélevés sur le fond ‘Région Sud, la région sûre’ », a-t-il déclaré. S

Cet effort financier viendra s’ajouter aux 6M€ que la région engage chaque année pour les Festivals et
aux 54M€ consacrés à la culture.

J.R.

https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-a9a30b198
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La Région Sud lance la 4ᵉ édition de la Garde
régionale des lycées

Dans le cadre du Plan ‘Région Sud, la région Sûre’, la Région lance la 4ᵉ édition de la Garde
régionale des lycées. Cette année, 172 médiateurs assureront la sécurité des élèves.

« Nos lycéens doivent pouvoir tous étudier dans un environnement serein, dans le respect et la tolérance,
a expliqué Renaud Muselier, président de la Région Sud. La sécurité des élèves et du personnel des
établissements est au cœur de nos préoccupations. »

En 2016, la Région Sud a fait de la sécurité des élèves et du personnel une priorité avec l’adoption du
Plan ‘Mise en sûreté des lycées’. Une volonté qui s’est renforcée avec le plan ‘Région Sud, la région

https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-a9a30b198/
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Sûre’, adopté en 2021. Depuis l’année dernière, 100 % des lycées sont couverts par la Garde régionale
des lycées et équipés d’alarmes ‘attentats-intrusions’ et de dispositifs de vidéoprotection.

La 4ᵉ édition de la Garde régionale des lycées

En plus des 1 374 caméras disposées dans l’ensemble des lycées publics,  ce sont cette année 172
médiateurs  qui  assurent  la  sécurité  des  établissements.  128  d’entre  eux  sont  inscrits  par  voie
d’apprentissage au diplôme d’état de moniteur-éducateur et sont encadrés par des travailleurs sociaux
expérimentés. 44 sont des moniteurs-éducateurs diplômés d’état.

Au contact des élèves et des équipes éducatives, ces médiateurs effectuent des missions de prévention et
de sensibilisation.  Près de 39 000 interventions de médiation éducative sont  réalisées en moyenne
chaque année par les équipes de médiation.

V.A.

Saze parmi les 41 communes accompagnées
par la région Occitanie dans leurs missions
de sécurité et de prévention
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Mardi 4 octobre, Carole Delga, présidente de la région Occitanie et Thierry Mathieu, conseiller
régional délégué à la sécurité, ont annoncé les 41 communes prochainement accompagnées
dans le cadre de l’appel à manifestation d’intérêt « La Région vous protège » grâce à un
montant  total  d’1M€.  Parmi  les  communes,  celle  de  Saze,  commune  gardoise  du  Grand
Avignon.

A cette occasion, Carole Delga a détaillé l’ensemble des actions régionales engagées en matière de
protection des personnes et de prévention des violences. La commune de Saze sera ainsi accompagnée
par la Région Occitanie afin d’acquérir un véhicule adapté au terrain et d’acheter des équipements de
protection des personnels.

« Protéger nos habitants, c’est garantir le droit à la sécurité pour tous. Ce sujet ne doit souffrir d’aucune
démagogie. Ma vision, c’est la sécurité républicaine et pas la République sécuritaire, en proximité, avec
des moyens pour prévenir  et  pour agir,  a  déclaré Carole Delga.  S’il  incombe à l’Etat  d’équiper la
gendarmerie et la police nationale, j’ai souhaité proposer aux communes et aux intercommunalités de les
accompagner dans leur effort de sécurité du quotidien. Aujourd’hui, l’heure est aux résultats et ce sont
41 communes qui vont pouvoir bénéficier de l’aide de la Région, qui mobilise une enveloppe de 1 million
d’euros ».

https://www.linkedin.com/in/caroledelga/
https://www.linkedin.com/in/caroledelga/
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J.R. 

Lamotte-du-Rhône : 8ème année consécutive
sans accident pour idverde Provence

Les collaborateurs d’idverde Provence et Paul Rambaud, leur directeur, ont célébré huit années
consécutives à zéro accident au sein des agences du groupe. Pour l’occasion, une cérémonie a
eu lieu mercredi 26 octobre à l’agence de Lamotte-du-Rhône, qui emploie une trentaine de
collaborateurs.

Les efforts de prévention, d’innovation et de formation déployés par le spécialiste de la nature en ville ont
permis d’atteindre un résultat  remarquable.  En effet,  les collaborateurs d’idverde Provence et Paul
Rambaud, leur directeur, ont célébré la huitième année consécutive à zéro accident au sein des agences
du groupe. Pour l’occasion, une cérémonie a eu lieu mercredi 26 octobre à l’agence de Lamotte-du-
Rhône, qui emploie une trentaine de collaborateurs.

https://idverde.fr/
https://idverde.fr/
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« La sécurité de nos équipes est une priorité et nous déployons tous nos efforts pour en améliorer la prise
en compte, explique Arnaud Fauvel, directeur régional Rhône-Alpes idverde. Nous nous fixons comme
objectif  d’afficher  ‘zéro  accident’  dans  toutes  nos  agences  et  nous  concentrons  une partie  de  nos
innovations sur les enjeux de sécurités. Cela passe par un partage des bonnes pratiques au niveau du
groupe ».

Avec ses 10 000 collaborateurs, le groupe idverde, présent dans six pays en Europe, est le leader français
et européen des espaces naturels urbains : terrains d’entraînement, jardins sur le toit, espaces de nature
en ville, parcours de golf… La mise en œuvre des solutions technologiques de nature active, d’entretien
et de préservation de la biodiversité exige un travail technique et quotidien des équipes partout en
France et en Europe.

Cet engagement pour la nature doit se faire dans les conditions de sécurité maximales : prévention,
sensibilisation, formation et responsabilisation des collaborateurs sont les priorités d’idverde. Le groupe
a mis en place un ensemble de procédures – classification des accidents, analyse des tendances et
hypothèses  quant  aux origines  et  aux  racines  des  problèmes –  qui  lui  permettent  de  prendre des
décisions efficaces et de développer des outils de sécurité adaptés.

J.R.

Lycée de Vedène : la procédure de
confinement déclenchée après une course-
poursuite

https://fr.linkedin.com/in/arnaud-fauvel-2a0252b4
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Ce jeudi 20 octobre, suite à une course-poursuite débutée sur l’A7, le conducteur d’un véhicule pris en
chasse par les douanes a perdu le contrôle de sa voiture après en avoir percuté une autre en sortant de
l’autoroute. L’accident s’est déroulé peu avant 14h au niveau du rond-point situé à proximité du lycée des
métiers du domaine d’Eguilles à Vedène. L’individu s’est alors enfui à pied.
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Estimant que le risque qu’il ait pu s’introduire dans l’établissement suite au signalement de plusieurs
élèves, le proviseur du lycée professionnel a déclenché la procédure de confinement pour les 600 lycéens
enfermés dans leur classe avec les rideaux baissés.

Une vingtaine d’hommes des ‘Psig sabre’ (Peloton de surveillance et d’intervention de la Gendarmerie)
d’Avignon et de Carpentras spécialement mis en place après les attentats de 2015 ont alors procédé à la
sécurisation de ce site de 13 hectares. Accompagnés d’un chien de détection, les militaires ont pu
s’assurer que la personne recherchée ne se trouvait pas dans l’établissement. L’alerte confinement a
donc été levée vers 16h20 et les élèves, choqués, ont été invités à se présenter vers l’infirmière et
l’assistante sociale du lycée.

Le suspect de ce refus d’obtempérer est toujours recherché à cette heure après que sa trace ait été
repérée sur la route d’Entraigues. Aucun blessé n’est à déplorer.

De Matignon à Avignon, Cédric Garence, un
nouveau patron pour les gendarmes de
Vaucluse
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Ce varois né à Draguignan il y a 43 ans, a succédé le 1er août au Colonel Jean-Christophe Le Neindre et il
a pris officiellement son commandement hier sur le site de l’Arbousière à Châteauneuf-de-Gadagne en
présence notamment de la préfète de Vaucluse, Violaine Démaret et du général de corps d’Armée de la
région Provence Alpes Côte d’Azur et de la zone de Sécurité Sud, Arnaud Browaëys. Ce Saint-Cyrien a
rendu hommage au Colonel Garence et retracé sa carrière qui a débuté en 2003 à Bron, s’est poursuivie
à Orange comme Commandant en second en 2007, participera à des opérations extérieurs à Sarajevo,
enchaînera sur Toulouse-Le Mirail en 2011, puis comme sous-préfet des Landes en 2020 et se retrouvera
auprès du 1er Ministre, à Matignon avant de revenir dans le Vaucluse cet été.

700 gendarmes d’actives et 448 réservistes
« C’est un très beau groupement, convoité, riche de 700 personnels d’active et de 448 réservistes, les
gendarmes sont présents dans 146 des 151 communes de Vaucluse, c’est à dire 93% de la population,
explique le général Arnaud Browaëys. C’est une responsabilité et une reconnaissance, un nouveau défi
pour toi Cédric, de maintenir la sécurité et l’ordre public, lutter contre les trafics de stupéfiants, les
violences intra-familiales, prévenir le crime. Tu auras l’autorité mais aussi l’accessibilité et la proximité
nécessaires. Tu dois être visible, à hauteur d’homme, immergé dans le tissu local avec ta femme Aurélie
et ta famille. Je connais ta disponibilité et ton professionnalisme. A toi d’obtenir le meilleur de chacun. »

https://www.linkedin.com/in/jean-christophe-le-neindre-9510abab/
https://www.linkedin.com/in/arnaud-browaeys/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/c%C3%A9dric-garence-55833a9a/?originalSubdomain=fr
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Le colonel Cédric Garence, nouveau patron des gendarmes de Vaucluse.

Les 7 objectifs de la préfète
Violaine Démaret,  la  préfète  nommée en août,  comme lui,  insistera sur  l’implantation locale  de la
gendarmerie sur 82% de la superficie de Vaucluse. « Vous êtes là pour protéger 371 000 citoyens, leur
assurer une vie tranquille, en toute sécurité. Certes notre département ressemble à une carte postale de
rêve, mais au-delà des apparences, existent une réalité plus cruelle, des disparités entre les très pauvres
et les très riches. J’ai donc 7 priorités en tête, d’abord la lutte contre les stupéfiants et les narco-
trafiquants, ensuite la lutte contre les violences intra-familiales, nous avons eu 2 féminicides cet été.
Troisième priorité : le trafic d’armes, 4e : la sécurité routière et nous disposons de l’EDSR (Escadron
départemental  de  sécurité  routière),  5e  :  la  cyber-criminalité,  6e  :  la  sécurité  environnementale  et
climatique avec des gendarmes qui se sont déployés pendant la canicule dans les massifs forestiers, à
pied ou à cheval, enfin, dernière priorité, être visibles sur le terrain, au plus près des vauclusiens.
Evidemment j’ajusterai ce cap en fonction de l’actualité, de la réalité. Soyez fiers de vous, heureux en
famille et en plein épanouissement » conclura-t-elle.
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Alexandre Vasseur (à gauche), de l’ERI (Equipe d’intervention rapide) et Jean-Pierre Ayassa,
commandant de l’EDSR (Escadron départemental de la sécurité routière) à Orange devant l’Alpine
des gendarmes de Vaucluse. Un véhicule d’interception de 252 cv pouvant atteindre 260 km/h.

‘Simple de cœur, esprit droit et âme honnête‘
Le nouveau patron du Groupement de Gendarmerie de Vaucluse a pris la parole en dernier, d’abord pour
féliciter 4 gendarmes qui ont reçu, en amont de la cérémonie, des décorations pour leurs actes de
courage et de dévouement. Il fera plusieurs allusions littéraires pendant son discours. D’abord au ‘Désert
des Tartares’ de Dino Buzzati : « Je sais que je ne serai pas comme le lieutenant Drogo, à attendre au
Fort Bastiani un ennemi qui ne viendra que sur son lit de mort. Je ne manquerai pas la bataille qui a
motivé mon engagement en 2003, d’autant que l’adversaire est déjà là. Mais comme lui, je serai animé
par la même indéfectible détermination, par le même inaltérable sens du devoir et par une envie de
combattre sur laquelle le temps n’aura pas de prise. »

Il terminera en citant un texte de 1852 sous la plume du Général Joachim Ambert qui définissait ainsi le
gendarme : « Il n’est rien pour vous et vous êtes tout pour lui. Vous ignorez même son existence mais les
méchants tremblent et les faibles vivent en paix parce qu’il est là, toujours debout. Quel est donc cet
homme ? Quelle passion l’anime ? Quel intérêt le guide ? Quelle religion le soutient ? Cet homme est
simple de cœur, il a l’esprit droit, l’âme honnête. Etranger aux passions, il ne connaît que son devoir, son
intérêt est de bien servir, sa religion est l’honneur. »
Et il conclura : « Je peux témoigner que les gendarmes de Vaucluse sont de cette trempe ».
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Les maires de Vaucluse condamnent
l’agression du maire de Châteauneuf-sur-
Cher

L’Association des Maires de Vaucluse (AMV84) vient de condamner l’agression de William Pelletier,
maire de Châteauneuf-sur-Cher. L’élu de la petite commune du Cher de 1 500 habitants a été agressé et
blessé à la tête le 31 août dernier par un individu de 19 ans. Ce dernier, arrêté depuis, est venu se venger
d’une intervention de William Pelletier, le 21 juin, afin de mettre fin au chahut d’un groupe de jeune dans
un camping de sa commune.
« Les coprésidents, Jean-François Lovisolo et Pierre Gonzalvez, et les membres du bureau de l’AMV 84,
apportent  leur  soutien  total  à  William  Pelletier,  maire  de  Châteauneuf-sur-Cher,  et  condamnent
fermement l’acte d’agression dont il a été victime dans l’exercice de ses fonctions, expliquent les maires
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de Vaucluse. Cette agression, sur un élu local en charge d’une mission de service public, est aussi
révoltante qu’inadmissible.  Ces élus communaux,  cœur battant  de la  République,  fatigués,  risquent
d’abandonner leur écharpe tricolore avant même les prochaines élections. Aussi, nous interpellons le
ministre de l’Intérieur et le Garde des Sceaux, ministre de la Justice, afin qu’ils prennent des sanctions
immédiates et exemplaires pour condamner ces actes intolérables. »
Un message entendu puisque l’auteur des faits a été condamné en comparution immédiate à 4 mois de
prison avec sursis, et à 105 heures de travail d’intérêt général.

Les agressions des élus en forte hausse
Cette  affaire  illustre  à  nouveau l’augmentation inquiétante  des  agressions  envers  les  élus  (maires,
adjoints, conseillers départementaux et régionaux ainsi que les parlementaires). Selon le ministère de
l’Intérieur, ces attaques étaient ainsi en hausse de 47% en 2021.
Pour lutter contre ce phénomène, l’AMF (Association des maires de France) a même mis en place une
adresse mail spécifique (observatoire.agressions@amf.asso.fr) afin d’accompagner les élus dans leurs
démarches ainsi que de les informer.
En Vaucluse, l’AMV a déjà interpellé les services de la préfecture du département sur la mise en place
des sanctions plus lourdes afin de lutter contre les agressions physiques et verbales directes ou sur les
réseaux sociaux ainsi que la sensibilisation des effectifs de gendarmerie et de police sur le caractère
prioritaire des plaintes d’élus.
Pour  cela,  mais  aussi  en  cas  troubles  majeurs  à  l’ordre  public  ou  de  danger  imminent,  les  élus
vauclusiens disposent notamment de contacts spécifiques, accessibles 7 jours sur 7 et 24h/24, avec les
forces de sécurité intérieure et le corps préfectoral en Vaucluse.

De dangereux précédents
Pour rappel, le paroxysme de ces agressions avait été atteint en août 2019 avec la mort de Jean-Mathieu
Michel, 76 ans, maire de Signes dans le Var, renversé par la camionnette d’un maçon ayant pris la fuite
après avoir déchargé illégalement des gravats. Le jeune artisan de 25 ans a été condamné, en mars
dernier, à 3 ans de prison dont 2 avec sursis ainsi qu’à verser une indemnité de 15 000€ au fils du maire
de Signes.
Plus loin dans le temps mais plus près de nous, Bernard Reynès, alors maire de Châteaurenard, avait été
poignardé en 2013 par un individu lors de la cérémonie de commémoration du 11 novembre.
L’élu bucco-rhodanien avait été superficiellement blessé, malgré les 3 coups de couteau de son assaillant,
un ‘conspirationniste’ de 32 ans souhaitant s’en prendre à un élu du même bord que Nicolas Sarkozy, qui
a aussi blessé plus légèrement deux autres membres du conseil municipal de Châteaurenard lors de son
attaque.
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Festival d’Avignon 2022 : les dispositifs de
sécurité et le protocole sanitaire renforcés

Mercredi 29 juin, Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse, et Cécile Helle, maire d’Avignon, ont
présenté, avec l’ensemble des services concernés, les dispositifs de sécurité et le protocole
sanitaire déployés pour assurer la sécurité des citoyens et des participants lors du Festival
d’Avignon et du Off, édition 2022, qui se tiendra du 7 au 30 juillet.

« La rentrée en festival s’opère dans un contexte spécial », a commenté le préfet de Vaucluse. Afin
d’assurer le bon déroulement de l’édition 2022 du Festival d’Avignon et du Off, qui se tiendra du 7 au 30
juillet dans une période encore fragilisée par la crise sanitaire, les services de l’état, la ville d’Avignon,
les organisateurs, les forces de l’ordre, l’agence régionale de santé PACA, le SDIS 84, la délégation
militaire départementale, et l’association Croix Blanche coordonnent et renforcent leurs dispositifs de
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sécurité.
Dans ce cadre, Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse, et Cécile Helle, maire d’Avignon, ont présenté,
mercredi 29 juin avec l’ensemble des services concernés,  les dispositifs de sécurité et le protocole
sanitaire déployés pour assurer la sécurité des citoyens et des participants lors du Festival d’Avignon et
du Off.

La sécurisation de l’espace public renforcé
Afin de garantir la sécurité de chacun, la police nationale et la police municipale d’Avignon déploieront
un dispositif coordonné pour toute la durée du Festival. Le dispositif comprend notamment : le renfort
d’unités  de  forces  mobiles  en  complément  des  effectifs  des  polices  nationale  et  municipale  ;  la
sectorisation de l’intra-muros et la sécurisation des parties piétonnes ; des contrôles d’identité aléatoires
dans l’espace public ; la mise en place de patrouilles pédestres.
Les polices nationale et municipale bénéficieront du soutien opérationnel du groupement de gendarmerie
de Vaucluse, de la délégation militaire départementale, du service départemental d’incendie et secours,
d’agents privés de sécurité, ainsi que des associations agréées de sécurité civile en Vaucluse.
Dans le cadre de l’opération sentinelle, la délégation militaire départementale accueillera un renfort de
militaires en patrouille permanente. Un dispositif de brouillage sera également utilisé afin d’assurer le
respect de l’interdiction de survol de la ville par des drones.

« Pour mieux se retrouver, il faut continuer d’être vigilant. »

Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse.

Un contrôle systématique des lieux de spectacle
En prévention, des visites techniques et des commissions de sécurité dans les lieux de spectacle ont été
effectuées par les services de l’état, de la ville d’Avignon et par le SDIS. Dès le mois de mai 2022, la
moitié des effectifs de préventionnistes du SDIS 84 a été mobilisée sur le contrôle des lieux de spectacle.
Sur l’ensemble des sites, il est demandé aux organisateurs et aux responsables des lieux de spectacle : un
contrôle systématique des espaces ouverts au public par les responsables d’accueil avant l’entrée du
public ; un contrôle visuel systématique des scènes et des gradins avant l’entrée du public ; des panneaux
‘Vigipirate’ apposés aux entrées du public ; un contrôle visuel systématique des sacs.
Sur certains sites, dont la Cour d’honneur du Palais des papes, des agents de sécurité, d’une société
privée de sécurité agréée, contrôleront les accès.
Pendant toute la durée du Festival, le SDIS renforcera son dispositif opérationnel positionné au centre de
secours d’Avignon. Il sera articulé avec le dispositif prévisionnel de secours (DSP), armé par le comité
départemental des secouristes français de la croix rouge, et se déploiera de 12h à 2h du matin afin de
réaliser les gestes de premiers secours.

Une limitation de la circulation
Un plan de piétonnisation et un accès réglementé, limitant la circulation automobile dans l’intra-muros et
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favorisant les déplacements doux, sera mis en place par la ville d’Avignon durant toute la durée du
Festival. 20 agents de surveillance seront déployés par la ville pour assurer le filtrage aux sept portes
d’entrée et aux neuf portes de sortie.
La circulation des véhicules à moteur sera interdite sur certaines voies : rue Molière, place des Corps
Saints, rue Henri Fabre, rue Viala, rue Saint-Agricol…
Cécile  Helle,  maire  d’Avignon,  a  rappelé  la  mise  en  place  du  dispositif  Lapi,  géré  par  le  centre
d’information  et  de  régulation  des  aires  piétonnes  et  du  stationnement  (CIRAPS)  :  «  ce  dispositif
remplace le système de badge par un système de lecture de plaque, après enregistrement préalable de la
plaque d’immatriculation des véhicules ».
Concernant  le  stationnement,  5  090  places  de  stationnement  gratuit  seront  disponibles  dans  cinq
parkings relais : parking des Italiens, de l’île Piot, de René Char, de l’Amandier et du Carrefour Courtine.
Des navettes assureront la liaison jusqu’au centre-ville.

« Il vaut mieux tolérer un masque pendant deux à trois heures de spectacle que d’attraper un
virus qui peut causer la mort et avoir des conséquences économiques. »

Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse.

Des centres de dépistage et de vaccination éphémères
Dans le contexte de forte reprise épidémique liée aux sous-variants d’Omicron, BA4 et BA5, le protocole
sanitaire est renforcé, pendant toute la durée du festival,  afin de concilier le bon déroulement des
festivités avec les impératifs sanitaires.
Le dispositif sanitaire est renforcé avec l’ouverture d’un centre éphémère de dépistage, sur la place Pie
au laboratoire Bioaxiome, et de vaccination, sur le site Sainte-Marthe – Arendt de l’Université d’Avignon.
Ces centres de dépistage et de vaccination seront accessibles sans rendez-vous.
Egalement, 20 pharmacies, dont neuf en centre-ville, proposeront de réaliser des tests et vaccinations
durant le festival.
A de nombreuses reprises, le préfet de Vaucluse, Bertrand Gaume, a rappelé que « dans le contexte de
forte  reprise  épidémique,  le  port  du  masque  est  fortement  recommandé  dans  les  situations  de
promiscuité et de brassage de population, dans les lieux d’affluence importante même en extérieur et
dans tous les lieux clos, les théâtres y compris ».
Evidemment, le protocole établi n’est pas définitif et peut évoluer selon la situation sanitaire. En lien avec
l’agence régionale de santé et si la situation sanitaire l’exigeait, le préfet de Vaucluse est en mesure de
prendre des mesures spécifiques destinées à protéger la population.

L’ensemble des éléments d’information sur les dispositifs de sécurité, la circulation mise en place et le
protocole  sanitaire  sont  en ligne sur  les  sites  internet  de la  préfecture de Vaucluse et  de la  ville
d’Avignon.
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